

La santé mentale compte: le bien-être mental des adjudicateurs, adjudicatrices et du personnel des tribunaux et des organismes de réglementation – une série de deux webinaires les 26 octobre et 2 novembre 2023

Biographies

Webinaire 1, le 26 octobre 2023 – L'esprit des adjudicateurs et adjudicatrices : Comment les adjudicateurs et adjudicatrices peuvent poursuivre et maintenir leur bien-être mental



L'Honorable George Strathy George R. Strathy

L'Honorable George R. Strathy a pris sa retraite le 31 août 2022 comme juge en chef et président de la Cour d'appel de l'Ontario, après avoir servi à la Cour durant neuf ans. À ce titre, il a entendu une vaste gamme de questions complexes en matières civiles, commerciales, familiales et criminelles, rédigeant des jugements dans tous ces domaines. Avant sa nomination à la Cour d'appel, il a servi comme juge à la Cour supérieure de justice de l'Ontario durant cinq ans. Durant trois de ces années, il était membre de l'équipe des recours collectifs, responsable du contrôle judiciaire et de la gestion d'environ 80 recours collectifs.

Avant sa nomination sur le Banc, M. Strathy a pratiqué en matière de litiges civils généraux, durant trente ans, avec une avec une spécialisation dans les questions maritimes, commerciales et d'assurance nationales et internationales.

Il est diplômé de l'Université McGill avec un B.A avec distinction et une M.A. en politique internationale de l'Université de Toronto, étant un *Woodrow Wilson Fellow*. Il a gradué de la Faculté de droit de l'Université de Toronto, en 1974, comme le médaillé d'or, et fut admis au Barreau de l'Ontario en 1976. Il s'est joint à la firme MacKinnon McTaggart de Toronto, y devenant associé en 1980. En 1985, il s'est joint à Campbell Godfrey & Lewtas (plus tard Fasken's) et en 1993, il a créé sa propre firme, Strathy et Associés, ensuite Strathy & Isaacs.

Durant ses trente années comme avocat, M. Strathy a comparu devant la Cour supérieure de justice de l'Ontario, la Cour fédérale, la Cour fédérale d'appel et la Cour suprême du Canada. Il était actif dans plusieurs organisations professionnelles, dont l'Association du Barreau canadien, la Société de défense des droits, l'Association canadienne du droit maritime et l'Association des arbitres maritimes, y occupant des postes de direction dans plusieurs d'entre elles.

Il était également impliqué dans la formation juridique, enseignant le droit maritime durant plusieurs années à la Faculté de droit de l'Université de Toronto et le droit environnemental à la Faculté de génie

de l'Université de Toronto. Il est l'auteur de deux livres. The Law and Practice of Marine Insurance in Canada (Butterworths, Lexis-Nexis, 2003) et The Law and Practice of General Average in Canada (1995), ainsi que de plusieurs documents et articles. Comme juge, il était fréquemment orateur à des conférences et à des programmes de formation.

Comme Juge en chef de la Cour de justice de l'Ontario, M. Strathy a initié la modernisation technologique de la Cour, supervisant la transformation de la Cour d'appel vers une opération sans papiers, durant la pandémie de Covid-19, et a géré l'acquisition et le lancement d'un système de gestion des cas, à la fine pointe de la technologie. Il était Vice-président du Comité exécutif du Conseil canadien de la magistrature et Président d'un comité pour promouvoir des procédures efficientes de gestion des cas en matières civiles, familiales et criminelles. Il a appuyé activement l'équité et la diversité au Barreau et sur le Banc et était un défenseur de la santé mentale et du mieux-être au sein de la profession juridique. Il a reçu une Haute distinction de l'Association des avocat.e.s de Toronto et un Doctorat honoris causa du Barreau de l'Ontario et du Toronto Metropolitan University.

Webinaire 2, le 2 novembre 2023 – Soyons pratiques : Comment les tribunaux et les organismes de réglementation peuvent soutenir le bien-être mental des adjudicateurs, adjudicatrices et du personnel d'une façon organisationnelle



Pamela Cholak, Régulateur de l'énergie de l'Alberta (Alberta Energy Regulator)

Je suis une infirmière agréée comptant plus de 20 ans d'expérience dans les réseaux de la santé privé et public, m'engageant et me concentrant sur la santé mentale et le mieux-être global des clients. Mon parcours m'a amenée à travailler dans des unités de soins aigus en santé mentale, puis à travailler dans la communauté à défendre les clients de tous âges et à fournir des ressources et des outils pour promouvoir la santé individuelle et prévenir la maladie. Au cours des ans, mon intérêt s'est étendu à

promouvoir la santé des gens au travail et je crois fermement à maintenir et à restaurer la santé des employé.e.s, leur sécurité et leur mieux-être dans leur milieu de travail.

Actuellement en travaillant comme infirmière en santé du travail avec le Régulateur de l'énergie de l'Alberta, je trouve que mon rôle d'infirmière continue de croître et d'évoluer. Mon travail m'offre le privilège d'écouter les histoires et les combats des autres et m'aide à les guider sur leur propre chemin vers le mieux-être. Ces expériences ont solidifié ma croyance dans l'importance d'aborder et de soutenir la santé mentale des employé.e,s. Je suis devenue une facilitatrice du programme « The Working Mind », un programme de santé mentale destiné à aborder la question de la santé mentale et à réduire les stigmates dans le milieu de travail et à continuer à prôner et à fournir des soins à ceux et celles qui peuvent souffrir.

En plus d'élever deux ados, vous allez me trouver souvent à encourager sur les lignes de côté du rugby, ou à passer du temps avec ma famille, à voyager et à profiter de la nature.



Orlando Da Silva, Service canadien d'appui aux tribunaux administratifs

Orlando Da Silva a été nommé administrateur en chef du Service canadien d'appui aux tribunaux administratifs (SCDATA) le 28 octobre 2019. Le SCDATA est chargé de fournir des services de soutien et des installations à 11 tribunaux administratifs fédéraux par l'entremise d'une seule organisation intégrée.

Avant de se joindre au SCDATA, Me Da Silva a plaidé durant près de 25 ans. Plus récemment, il a agi à titre de procureur principal de la Couronne pour le Serious Fraud Office de la province de l'Ontario, une

équipe spécialisée de policiers et de procureurs de la Couronne responsables des enquêtes et des poursuites relatives aux crimes financiers graves et aux cas de corruption. Il est également un ancien associé de l'un des plus grands cabinets d'avocats du Canada et un ancien chef de l'équipe des litiges commerciaux et d'affaires et membre de l'équipe des litiges autochtones du ministère du Procureur général de l'Ontario.

En 2019, Me Da Silva a été conseiller (gouverneur) du Barreau de l'Ontario, qui réglemente les 55 000 avocats et les 12 000 parajuristes de la province. De 2014 à 2015, il a été président et directeur général de l'Association du Barreau de l'Ontario. Durant son mandat, il s'est fait le champion d'une campagne pancanadienne sur la santé mentale et le mieux-être visant les professionnels du droit et a parlé publiquement de la dépression qu'il a réussi à surmonter pour en arriver à s'épanouir sur le plan professionnel et personnel.

Me Da Silva a reçu une médaille du Barreau de l'Ontario et est lauréat du prix du Barreau de l'Ontario pour services distingués, du prix Lexpert Zenith pour les agents de changement, du prix d'excellence du sous-ministre, du prix d'excellence Tom Marshall pour les avocats du secteur public et du prix Transformer des vies du Centre de toxicomanie et de santé mentale du Canada. Il a également été reconnu par le *Canadian Lawyer Magazine* comme l'un des « 25 avocats les plus influents » du Canada.



Doron Gold, L'avocat thérapeute (The Lawyer Therapist)

Doron Gold est un travailleur social agréé, coach professionnel certifié, et psychothérapeute. Il a pratiqué le droit pendant 10 ans, principalement comme avocat en litige civil et familial. Depuis 2006, Doron a aidé des avocats, des auxiliaires juridiques, des étudiants en droit et des juges aux prises avec des problèmes personnels et professionnels tels que de la dépendance, la dépression, l'anxiété et le stress lié au travail.

Doron a écrit et a été largement cité dans des publications comme Lawyers' Weekly, Law Times, Precedent Magazine, Canadian Lawyer and LawPro Magazine sur divers sujets relatifs à la détresse et le bien-être des avocats. Il est co-auteur du cours en ligne de l'Association du Barreau canadien « Santé mentale dans la profession juridique : posons-nous les bonnes questions » et est le lauréat du Prix d'excellence ABC du Forum mieux-être 2016. Il est aussi membre du comité directeur sur l'étude nationale de la Fédération des ordres professionnels de juristes du Canada sur les déterminants de la santé et du mieux-être des juristes du Canada.

Doron peut être rejoint au <u>www.thelawyertherapist.ca</u> et <u>www.dorongold.com</u> et on peut le trouver sur Twitter at @DoronJGold



Andrew (Andy) Smith, Régulateur de l'énergie de l'Alberta (Alberta Energy Regulator)

J'ai travaillé dans le domaine de la santé et sécurité durant 30 ans et j'ai été aux premières loges de l'évolution dans ce domaine. Le développement de ce qui est considéré faire partie de la santé et sécurité s'est accru pour inclure non seulement le bien-être et la protection physique, mais aussi la santé mentale et le mieux-être.

Durant ma vie professionnelle, j'ai travaillé dans les Forces armées canadiennes, la démolition d'édifices et la construction de génie civil, les services publics d'électricité et de gaz, le gouvernement et

l'enseignement post-secondaire. J'ai eu l'honneur de siéger sur un certain nombre de Commissions et de Conseils, dont comme ancien directeur général de la Société canadienne de génie mécanique et vice-président du Alberta Occupational & Safety Council. Mon expérience dans le domaine de la santé et sécurité m'a fourni d'extraordinaires occasions dans plusieurs secteurs différents et des expériences avec des gens extraordinaires.

Je me suis joint au Régulateur de l'énergie de l'Alberta en septembre 2020 en plein milieu des confinements de la pandémie et de toute l'incertitude de cette période. Certainement, une façon inhabituelle de commencer un nouvel emploi durant un confinement, dans un environnement virtuel. Si jamais il y avait un moment pour que la santé mentale et le mieux-être soit au premier plan, les trois dernières années ont prouvé combien c'est important.